

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Droits de l'homme : le Gabon présent au Forum mondial de Beijing

Prissilia M.MOUIY
Libreville/Gabon

LA République populaire de Chine a accueilli du 14 au 15 juin dernier, le forum sur la gouvernance des droits de l'Homme de Beijing. La ministre de la Justice, garde des Sceaux, chargée des droits de l'Homme et de l'Égalité de genres, Erlyne Antonela Ndembet-Damas, a dirigé la délégation gabonaise qui prenait part à cette rencontre d'envergure. Laquelle s'inscrivait dans le

cadre de la célébration du 30e anniversaire de la Déclaration et le Programme d'action de Vienne. Une date qui aura permis aux différentes parties de faire le point des avancées en matière de droits de l'homme. Pour les autorités chinoises, la promotion des Droits de l'homme favorise le développement de la civilisation par le dialogue constant et le respect de la culture du pays. C'est pourquoi M. Sun Yeli, vice-ministre du département de la publicité, a invité " tous les pays à construire avec la Chine, une communauté de

destin commun qui respecte la diversité et défend la justice ". Dans son intervention, la cheffe de la délégation gabonaise, la ministre de la Justice, garde des Sceaux a fait l'état des lieux des politiques mises en œuvre par le Gabon dans les domaines tels que la santé et la couverture sanitaire nationale, l'éducation et la scolarisation obligatoire de tous les enfants vivant dans notre pays, la réinsertion sociale, la liberté d'opinion, la pluralité des partis politiques et des médias, etc.



Photo: DR

Erlyne Antonela Ndembet-Damas, lors de son intervention au forum des droits de l'Homme de Beijing.

Pr Alain Ondo : disparition d'une sommité de la pédiatrie



Photo: SNN

Pr Alain Ondo, un grand spécialiste de la drépanocytose s'en est allé.

Prissilia M.MOUIY
Libreville/Gabon

LE Pr de médecine Alain Ondo n'est plus. La triste nouvelle est tombée hier au petit matin. Il se faisait rare ces derniers temps. On le savait certes souffrant mais peut-être pas assez pour tirer sa révérence un 19 juin, date marquant aussi la Journée mondiale de la lutte contre la drépanocytose, le combat de sa vie. L'homme s'était, en effet, hissé au sommet de cette discipline de la médecine. C'est un éminent

scientifique, une sommité de la pédiatrie, que le Gabon vient de perdre. Né le 6 juin 1952 à Oyem dans le Septentrion, le Pr Alain Ondo aura été une figure emblématique de la médecine gabonaise grâce à ses avancées scientifiques dans la prise en charge de la drépanocytose au Gabon. Sa clinique spécialisée, situé à la cité Damas dans le 4e arrondissement de Libreville, était une référence nationale pour la prise en charge des enfants atteints de drépanocytose.

L'illustre disparu fut également président de la Société gabonaise de la drépanocytose et président de la Société africaine d'hématologie. Professeur émérite titulaire de pédiatrie des universités francophones et anglophones, il était aussi un universitaire de renom et occupait un poste de professeur à la Faculté de médecine de l'Université de Montréal, au Canada. Sa disparition est une grande perte pour sa famille, pour le Gabon et la communauté médicale nationale et internationale.

Réfugiés : départ physique du HCR du Gabon

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

LA bibliothèque universitaire de l'Université Omar-Bongo (UOB) a abrité hier la célébration de la Journée mondiale du réfugié. Une 21e édition marquée au Gabon par le départ physique du Haut-commissariat pour les réfugiés (HCR) après 24 années de présence continue. Aussi s'agissait-il, autour du thème "De l'espoir loin de chez soi", pour le HCR et la Commission nationale des réfugiés (CNR) de rassurer ces derniers. Au-delà, il était question de convier les États à continuer d'accueillir ces populations vulnérables qui ne partent pas de

leur pays en ayant le choix de le faire. "Il fallait rappeler à la communauté nationale que bien qu'on parle de départ, il y a une structure mise en place par le gouvernement afin de prendre en charge les questions des réfugiés. Car il ne faut pas que nous soyons orphelins du départ du HCR", a précisé Évelyne Otsobogo, ambassadeur itinérant chargé de la CNR. Qui poursuit en indiquant que la CNR restera le bras séculier du gouvernement gabonais en matière d'asile. S'en est suivi une table ronde pour débattre autour du thème de cette année et édifier les participants sur l'histoire des réfugiés au Gabon et plus.



Photo: AEE

Les officiels lors de la célébration hier de la Journée mondiale du réfugié à l'UOB.